



L'Université de La Rochelle célèbre ses 20 ans à l'occasion de la fête de la science

jeudi 10 octobre 2013, par [lpe](#)

En 2013, l'Université de La Rochelle souffle ses 20 bougies. Parmi les temps forts de cet anniversaire, la Fête de la science. Cet événement national, coordonné localement par l'Université de La Rochelle réunit chercheurs et réseau de la culture scientifique rochelais pour faire vivre au grand public un événement unique, festif et spécialement scénographié.

Les créneaux d'activités dédiés aux scolaires ayant été rapidement complets, L'Université et ses partenaires mettent tout en oeuvre pour accueillir un maximum de public les samedi 12 et dimanche 13 octobre 2013. Au programme : animations, films, démonstrations, mini conférences sont organisés pendant tout le week-end à la Maison de l'étudiant de l'Université.



Pour celles et ceux qui n'auraient pas eu le programme de l'événement, il sera déclamé en centre-ville sur la place du Marché samedi 12 octobre, par l'Amicale des Citoyens Crieurs.

Au programme de cette Fête de la science rochelaise 2013 : De l'infiniment grand à l'infiniment petit, une multitude de thèmes et d'activités pour les grands et les petits à la Maison de l'étudiant (3 passage Jacqueline de Romilly, La Rochelle) :

- La submersion marine : comprendre ce phénomène
- Histoire de l'écologie en France
- Un scanner high tech de poche
- Découverte des micro-organismes marins
- La recherche sur les mammifères marins de nos côtes
- Mission corail : rien que pour vos oeufs
- Les hommes d'église français dans la migration vers le Canada
- Le Projet BioLit : les observateurs du littoral (science participative)

- Pâte à trac ! Comment prévenir la rupture des objets qui nous entourent
- « Comics Browser » un explorateur de bandes dessinées
- Abeilles sentinelles de l'environnement
- Nao, le robot sauveur : programmation, interactions
- Gros plans sur les petites bêtes !

Et une vaste programmation proposée par nos partenaires : Muséum d'histoire naturelle, Médiathèques Michel-Crépeau et de Mireuil, Laleu-La Pallice, Aquarium de La Rochelle...

Programmation complète : <http://fetedelascience.univ-lr.fr>

Le festival du film [pas trop] scientifique

L'association des doctorants et jeunes docteurs de l'Université de La Rochelle (ADocs) organise la douzième édition de ce festival atypique, permettant de pénétrer l'univers mystérieux des chercheurs. En compétition amicale, les jeunes chercheurs réalisent des courts métrages de vulgarisation scientifique : fiction ou documentaire, aucune contrainte d'écriture, liberté totale dans la forme et le fond. Le seul impératif est la vulgarisation : des films courts, toniques et ludiques.



Au programme de cette édition : des matériaux écologiques, des poissons sous surveillance, de l'énergie solaire, du voyage, de la fraude, une boîte à maths et du calcul sur smartphone !

Les projections ont lieu dans plusieurs lieux culturels de la ville :

- Du 7 au 11 octobre : projections dans les lycées de La Rochelle
- Samedi 12 octobre à 18h : Soirée de gala et remise des prix à l'Aquarium La Rochelle (entrée libre dans la limite des places disponibles)
- Dimanche 13 octobre de 14h à 18h : dans le cadre de la Fête de la science à la Maison de l'étudiant, en présence des réalisateurs.
- Jeudi 17 octobre de 14h à 19h : projections à la Maison de l'étudiant, en présence des réalisateurs.
- Samedi 16 novembre de 15h à 16h : projections à la Médiathèque de Mireuil avec les réalisateurs.

Ces projections sont en entrée libre dans la limite des places disponibles.

Programmation : adocs.univ-lr.fr/index.php/festival

Les Chercheurs s'affichent !

Les chercheurs de l'Université de La Rochelle investiront les abris bus de la Communauté d'agglomération de La Rochelle du 15 au 28 octobre 2013.

L'occasion pour l'Université de mettre en image ses thèmes de recherche :

gestion énergétique, numérique et environnement. Une série de 8 portraits grand format a en effet été réalisée spécifiquement dans le cadre des 20 ans de l'Université de La Rochelle par l'artiste photographe Marie Monteiro, avec la complicité des laboratoires de recherche.

La mise en scène associe le portrait d'un chercheur et celui d'un objet illustrant sa thématique de

recherche, afin de montrer la passion autant que la proximité des chercheurs rochelais.

Ces affiches sont aussi interactives : à l'aide de votre smartphone, vous pourrez pénétrer dans l'univers de ces scientifiques...

Portraits : www.univ-larochelle.fr/Les-chercheurs-s-affichent (à partir du 15 octobre)

